



UNIVERSIDAD DEL SUR

CARRERA: LICENCIATURA EN ENFERMERÍA

MATERIA: “ SEMINARIO DE TESIS”

TAREA: ENSAYO

“PROPOSITO”

“ CONCEPTO DE INVESTIGACIÓN”

“IMPORTANCIA DE INVESTIGACIÓN”

“FUNCIÓN SOCIAL DE LA INVESTIVACIÓN ”

DOCENTE: JUAN JESÚS AGUSTÍN GÚZMAN

ALUMNO: CARRASCO GONZÁLEZ SALOMÉ

GRADO: 8ª GRUPO: “A”

TAPACHULA, CHIAPAS

DOMINGO 09 DE ENERO DEL 2022

INTRODUCCIÓN

En este proyecto hablaré sobre cómo es que surge la investigación, estudiaremos cuales son los beneficios que podemos obtener. Una investigación se caracteriza por ser un proceso, analítico, sistemático, organizado y objetivo cuyo propósito es responder a una pregunta o hipótesis y así aumentar el conocimiento y la información sobre algo desconocido y de lo cual se desea saber más a fondo.

Toda investigación parte de un conjunto de ideas y preposiciones que versan sobre la realidad, sobre hechos, fenómenos, y sus descripciones y explicaciones.

El investigador moderno, a diferencia del antiguo, no es tanto un acumulador de conocimiento sino un generador de problemas de investigación; solo un hombre intenta problemas nuevos: es el único ser que se cuestiona ¿por qué? ¿Para qué?, digamos “problematizador”, el único que puede sentir la necesidad y el gusto de añadir dificultades a las que le plantean el medio natural y el medio social.

PROPÓSITO

La investigación es un conjunto de procesos sistemáticos críticos y empíricos que se aplican al estudio de un fenómeno o problema tiene como propósito responder a una pregunta o hipótesis con el fin de aumentar el conocimiento y la información de algo. Cuando se habla que incluyen un proceso sistemático es porque se obtiene información mediante la observación y experimentación. La investigación tiene mucha importancia como se dijo permite ampliar conocimientos formales concretos y certeros, abriendo posibilidades de todo tipo como social, laboral, empresarial, etc. Por medio de esto podemos obtener la evolución del ser humano lo cual le permite desarrollar y progresar por medio de los conocimientos adquiridos debemos estar conscientes que para una investigación se necesita del tiempo suficiente y tratar de comprender el proceso en el cual también nuestra imaginación juega un papel importante. Escribir un artículo científico es un proceso que necesita algo de tiempo para desarrollar el contenido del papel, es fundamental comprender el proceso, ya que ayuda a producir mejores trabajos.

CONCEPTO DE INVESTIGACIÓN

Un concepto generalizado que tenemos de la investigación es que es una actividad consiste en buscar de manera ordenada y sistemática, empleando herramientas, instrumentos y procedimientos especiales para obtener conocimientos, por lo tanto logra ser caracterizada de manera reflexiva, sistemática y metódica; tiene por finalidad obtener conocimientos y solucionar problemas científicos, fisiológicos o empíricos – técnicos. Para poder obtener información que aporte a nuestra investigación se debe tener un respaldo con investigadores que propongan teorías aceptables lo cual están basada en el razonamiento, estas generan inquietudes que permiten que creen nuevas ideas, lo cual provoca investigar más a fondo el tema.

IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN PARA EL DESARROLLO DEL CONOCIMIENTO

Desde el inicio de la fundación el hombre se vio en la necesidad de crear ideas que permitan llegar al conocimiento. El conocimiento científico es un recurso indispensable para la existencia y el desarrollo de las sociedades. Las acciones de los seres humanos, así como las relaciones entre ellos y con el ambiente se explican en gran medida por el conocimiento del que dispone. De acuerdo a la historia en el siglo XVII y XVIII, la investigación científica toma valor como práctica social con autonomía plena, lo cual exige que durante su planteamiento y exposición tenga un orden y un conjunto de etapas. El conocimiento científico tiene ciertas características que lo caracterizan como lo es la comunicación esto quiere decir que los individuos que están llevando a cabo la investigación tengan acceso a la información recolectada, sistemática ya que por los conceptos que son analizados del tema permiten ser observados y evaluados entre sí, lo cual va a permitir identificar objetos de campo de estudio, metodológico ya que permite tener una guía como método de estudio la cual está basada en una serie de procesos que permite llegar al objetivo, además debe ser verificable ya que cuando este es presentado se debe tener pruebas de las afirmaciones sobre los hechos por lo cual tiene que ser demostrativas

FUNCIÓN SOCIAL DE LA INVESTIGACIÓN.

Podemos considerar al conocimiento científico como un bien social, la mayor riqueza de la humanidad. Gracias a la investigación científica, el conocimiento se puede generar cotidianamente y permite así una mejor calidad de vida y solución a muchos de los problemas que enfrentan la humanidad. Una de las principales funciones de la investigación en la sociedad es mejorar la calidad de vida de la humanidad, identifica problemas, generar soluciones y conocimientos para resolver dichos problemas. Constituye el proceso en el que se aplica el método y las técnicas científicas al estudio de situaciones o problemas de la realidad social. Y tiene como objetivo, aplicar los conocimientos en ciencias sociales, a partir de las respuestas encontradas.

La investigación social, involucra la creación de conocimiento sobre las instituciones, los grupos, las personas, a partir de sus relaciones sociales. Toda investigación social ha de partir de la existencia de un problema o situación que requiere de una respuesta o solución. El investigar tiene un importante papel y responsabilidad en el conocimiento de lo social. Dicho conocimiento se constituye en un factor esencial de transformación. La investigación social utiliza como método científico el hipotético – deductivo, y trata de enmarcar la investigación en una rigurosidad metodológica, que en ocasiones limita el proceso investigativo, donde los investigadores se preocupan más por evidenciar su trabajo científico, es decir por exponer la forma como cumplen con las reglas del método, que con las características que determinan la realidad que requieren conocer. La garantía de objetividad para captar un fenómeno social según sus propiedades y su dinámica depende de la finalidad con que se siga la regla del método, este concepto lleva a que en la formación de los investigadores se tenga la creencia de que el método reemplaza la formación integral y la capacidad de pensar y comprender y de interpretar.

CONCLUSIÓN

Concluiré que una investigación es algo vital que tiene una gran importancia, siendo esta responsable de avances que influyen en la sociedad, a esta incluir componentes estructurales permiten descubrir y detectar teorías falsas lo cual nos permite a nosotros tener menos conocimientos erróneos.

El proyecto de tesis se constituye por una serie de fases estructuradas que guían el proceso de investigación. Es búsqueda sistemática y ordenada que emplea herramientas, como instrumentos y procedimientos especiales, según el área de conocimiento, para dar posibles respuestas objetivas por medio de la investigación este es un documento a nivel de licenciatura o maestría, lo cual contiene información valida dando al investigador conocimientos amplios donde tiene facilidad de dominar sobre el tema indicado

Debemos saber que una investigación puede ser de cualquier tema del cual se está interesado hablar, todo el proceso que transcurre durante la investigación nos permite tener nuevos conocimientos donde logramos dominar un mejor tema para llegar a esto existirán documentos que respalden los conocimientos que tenemos sobre el tema como lo son los ensayos, monografías propuestas de mejora, tesina y tesis, etc.

ANDER-EGG, Ezequiel, Métodos y técnicas de investigación social, 2° Edición., Buenos Aires, Lumen, 2001.